

# Rathaus - Korrespondenz

F 57291/1963

März-April

79

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, I. STOCK, TÜR 309 b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ



Freitag, 1. März 1963

Blatt 423

Bei 1.212 Filmen nur 111 Jugendverbote

=====

## Aus der Tätigkeit des Filmbeirates

1. März (RK) In der Filmstelle des Kulturamtes wurden im Vorjahr 1.756 Filme vorgeführt. Hierbei handelte es sich um alle für die Kinos der Bundeshauptstadt bestimmten Streifen, gleichgültig, ob sie der Unterhaltung, Werbung, Aktualitätenschau und dergleichen mehr dienten.

Die Vorführung, die üblicherweise der Registrierung des Angebotes am Filmsektor diente, war für 1.212 Filme mit einer Begutachtung durch den Filmbeirat der Stadt Wien verbunden. In diesen Fällen hatten nämlich die Einreicher den Antrag auf Jugendzulassung gestellt. Die Zulassung wurde hienach vom Magistrat der Stadt Wien für 1.007 Filme unbeschränkt, für 94 Filme eingeschränkt auf bestimmte Altersstufen ausgesprochen. Bei 111 Streifen mußte die Zulassung verweigert werden.

Der Filmbeirat der Stadt Wien, dessen Gutachten vom Magistrat vor Zulassung eines Films für Jugendliche eingeholt wird, setzt sich aus Fachleuten des Erziehungswesen, der Elternschaft und der Filmbranche zusammen.

- - -

### Konzertreihe für die Wiener Haupt- und Mittelschüler

=====

1. März (RK) Samstag, den 2. März, beginnt die Konzertserie für die Schüler der dritten Haupt- und Mittelschulklassen Wiens, die vom Kulturamt im Rahmen des musikalischen Gesamtprogramms für die Wiener Schuljugend im Schuljahr 1962/63 veranstaltet wird. Die Darbietung, die von den Wiener Symphonikern unter Milo Wawak jeweils um 11 Uhr im Großen Konzerthausaal bestritten wird, muß angesichts der großen Zahl von Schülern in den 3. Haupt- und Mittelschulklassen in diesem Frühjahr zehnmal wiederholt werden.

Auf dem Programm stehen eine Ouvertüre von C.M. von Weber, ein Konzertstück von Franz Schubert, in dessen Violinpart Walter Puschacher und Günther Pichler alternieren, ferner "Peter und der Wolf" von Sergej Prokofieff mit Ingold Platzer als Sprecherin und "Finlandia" von Jean Sibelius.

- - -

### Ballkalender

=====

1. März (RK) In der Woche vom 4. bis 10. März finden in Wien folgende größere Ballveranstaltungen statt:

Freitag: Arbeiterheim Favoriten (Gewerkschaft der Eisenbahner Wien-Süd), Casino Zögernitz (Gewerkschaft der Eisenbahner Franz Josefs-Bahn), Hernalser Vergnügungszentrum (Nacht der einsamen Herzen), Sofiensäle (Bunte Faschingsnacht des Polizeichors Wien), Wimberger (Ball der Magistratsabteilung 31-Wasserwerke).

Samstag: Casino Zögernitz (SPÖ Brigittenau), Hernalser Vergnügungszentrum (2. Hausball bei Hans Neroth und Marion Soremba), Parkhotel Schönbrunn (Verband der Kriegsblinden Österreichs), Schwechater Hof (Ball der "Reisenden Kaufleute"), Simmeringer Hof (kaufmännischer Sängerkor "Engelsbergbund"), Sofiensäle (Bau- und Holzarbeiter), Wimberger (Alpine Gesellschaft "Alpenfreunde").

- - -

Wassersituation:

## Warten auf das Wochenende

=====

1. März (RK) Mit Hangen und Bangen warten die Wasserwerke auf das Wochenende, von dem man sich eine zumindest leichte Besserung der Wasserversorgung verspricht; denn die Zuflüsse von den beiden Hochquellenleitungen sind neuerlich gesunken. Die erste Leitung brachte nur mehr 90.600 Kubikmeter (am Vortag noch 92.100), die zweite Leitung 198.000 Kubikmeter (200.500), Zusammen mit den Grundwasserwerken hätte Wien gestern 391.700 Kubikmeter verbrauchen dürfen. Der tatsächliche Verbrauch ist zwar gegenüber dem Vortag gesunken, aber mit 396.900 Kubikmeter noch immer höher als die Zuflüsse. Neuerlich mußten die Reserven angegriffen werden, die nur mehr 139.200 Kubikmeter ausmachen. Der gestrige durchschnittliche Kopfverbrauch war 256 Liter.

- - -

## Feier für den Stadtschulratspräsidenten

=====

1. März (RK) Heute sind es drei Jahre her, daß Nationalrat Dr. Neugebauer zum Geschäftsführenden Präsidenten des Stadtschulrates für Wien bestellt wurde. Aus diesem Anlaß fand am Vormittag im Stadtschulratsgebäude eine kurze Feier statt, bei der Landesschulinspektor Hofrat Ing. Herrmann die Leistungen für das Wiener Schulwesen, die erfolgreiche Mitarbeit an der Schaffung der österreichischen Schulgesetze und vor allem die menschlich liebenswürdige und demokratische Art der Amtsführung durch Präsident Dr. Neugebauer würdigte.

Bundesminister für Unterricht Dr. Drimmel und Vizebürgermeister Slavik haben Glückwunschsreiben an Präsident Dr. Neugebauer gerichtet. Präsident Dr. Neugebauer betonte in seinen Dankesworten, daß er auch weiter die Arbeit für die Wiener Schulen und die Jugend über alles stellen werde und daß alle Erfolge nur durch die harmonische Zusammenarbeit aller Angehörigen des Stadtschulrates möglich war.

- - -

Direktverbindung Gürtel-Prager Straße  
=====

1. März (RK) Der Amtsführende Stadtrat für das Bauwesen Heller informierte heute Wiener Journalisten über das Straßenbauvorhaben im Zusammenhang mit der dritten Donaubrücke, die bekanntlich an Stelle der Nordwestbahnbrücke entsteht. Durch diese dritte Strombrücke wird eine direkte Schnellverbindung vom Gürtel bis zur Prager Straße geschaffen. Die Brücke selbst wird über den Strom in einer Stahlkonstruktion ausgeführt, im Überschwemmungsgebiet als Spannbetonbrücke gebaut. Auf dem Bahndamm in Floridsdorf, der natürlich verbreitert werden muß, wird dann die Schnellstraße weiter bis zur Prager Straße führen. Dem Ausbau dieser Straße werden allerdings 60 Bäume geopfert werden müssen. Ebenfalls wird es notwendig sein, bei der Einmündung der Schnellstraße in die Prager Straße elf Bäume zu fällen. Die Journalisten konnten sich an Ort und Stelle davon überzeugen, daß dieses "Baumopfer" notwendig und unvermeidlich ist. Stadtrat Heller betonte jedoch, daß die Gemeinde Wien seit 1950 in Floridsdorf 2.500 Bäume und 15.600 andere Gehölze neu angepflanzt hat, allein im Vorjahr 580 Bäume und 2.000 Sträucher.

- - -

Schneebericht  
=====

1. März (RK) Heute wurde die Schneeräumung mit 1.709 Arbeitskräften und 143 Fahrzeugen fortgesetzt.

- - -

Sitzung einer Wiener Bezirksvertretung in der kommenden Woche  
=====

1. März (RK) In der kommenden Woche findet folgende Sitzung einer Wiener Bezirksvertretung statt:

Dienstag, 5. März:

18 Uhr, Wieden, Preßgasse 24/I/105.

- - -

Zentralgroßmarkt-Pläne genehmigt  
=====

1. März (RK) Der Geschäftsführer der Planungskommission für den neuen Zentralgroßmarkt, der ehemalige Wiener Markt-  
amtsdirektor Hofrat Nechradola, legte gestern dem Gemeinderatsausschuß für Wirtschaftsangelegenheiten den Abschlußbericht der Kommission vor. Unter dem Vorsitz von Stadtrat Bauer hat diese Planungskommission die Unterlagen für die Erweiterung des neuen Zentralgroßmarktes ausgearbeitet. Heute vormittag erstattete Hofrat Nechradola Vizebürgermeister Slavik Bericht über die Genehmigung der Planungen. Bürgermeister Jonas hat bereits am vergangenen Sonntag in seiner Radiorede über den neuen Zentralgroßmarkt berichtet, der den Lebensmittelgroßmarkt, den Obst- und Gemüsegroßmarkt, den Blumengroßmarkt, die Versteigerungshalle der Erwerbsgärtner sowie den zentralen Viehmarkt und die Schlachthofanlagen auf dem Gelände von St. Marx auf einer Fläche von ungefähr einer halben Million Quadratmeter umfassen soll. In der nächsten Zeit wird sich nun das Wiener Stadtbauamt auf Grund der Planungen mit der praktischen Durchführung des riesigen Projektes beschäftigen.

- - -